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大阪城公園駅からみたOBP。左の白い建物はホテルニューオータ
右の白い建物が大阪事務所のあるプラザピルです。
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テーマと口ーカルな個性が面白さをつくる

デザインと言うテーマを選び、出展者がこ

れに応えようと努力した結果、同時期の他の

大都市の博覧会が概ね共通してハイテク映像

に集中し、ともすれば似通っ九企業展示か多

くなる傾向の中で、名古屋のテザイン博の展

示は比較的オリジナリティーか高く面白かっ

九と言う評判を耳にしました。特に外国館の

展示は全体のボリュームがそう多く無かった

にもかかわらず、アメリカ・ヨーロッパ'東

欧・アジアと1せ界の各地域のデザイン関連製

品等が・「通り網羅され、それぞれのデザイン

の特徴・姿勢を見ることができて、好感が持

てるものでした。敢えて言えば、これに応え

る日本のデザイン・名古屋のデザインが何か、

良く読み切れなかったのがデザインをテーマ

としたこの博覧会の弱点だったように思いま

す。この点でより明確なメッセージを持つべ

きテーマ館の展尓が、宇宙船などのインパク

の強い見世物に食われ(それ自体は●白い展

尓だったが)、日本と名古屋のデザインの明

確な主張が今一つ弱かったように思いました。

一方で企業展示では巨大映画館の集合遊嗣地

と言う印象を受けた中で、地場系企業の展示

ではデザインをテーマとしたコンセフ゜トづく

りに努力の跡を感じさせるものが幾つかあり

ました。

ちなみにこの問並行して行なわれた横浜博

と福岡を比べて見ますと、横浜では港に関連

しナこ展示・シ"ツプカ井黄浜らしく楽しさを感

じさせてくれましたし、福岡ではアジア太平

洋をテーマとしてい九ため小型大阪万博のよ

デザイン博 . その後(下)

うな雰囲気でしたが、ウォーターフロントの

トロピカルなイメージが大変印象的でしナこ。

これらの例から、地方博を面广Kする方法の

・ーつは他の地域にはないその地域の特色を

判りゃすく表現すること、あるいは明確なコ

ンセプトに裏付けられたテーマの選択とその

的確な表現の努力にあるように思いました。

まちのアメニティ向上に一役買った

デザイン博

市内3会場に分散する会場設定は、元々主

催者の中で市内全体を博覧会場に、そして会

場とともに市内を楽しんでもらおうと言う、

言わば欲張っ九、あるいは観光接待のホスピ

タリティ的枯神から出てきたものです。この

ため会場設営以外に、会ナ捌司辺、都心、名古

屋駅、金山駅周辺の集中的整備、地下鉄6号

線の建設に会わせた出入口のデザイン、主要

なバス停のデザイン、若宮大通高架、ドの公園

整備、都心の電新壮也下埋設、市内主要力所の

ライトアップなどが博覧会準備と並行して進

められました。さすが名古屋は金摘ち都市と

思われるかも知れません。確かにこの時期に

集中投資が行なわれたのは事実なのですが、

特別の投資だったかと言うと必ずしもそうで

はなく、元々それぞれの事業の F敷きがあり

個々に並行して進められていたものが、デザ

イン博を目標に、多少お駄賃を余計にもらっ

て・一斉に整備されたと言うのがより正確な表

現でしょう。

「名古屋が奇麗になったね_1 「アメニティ

が高くなったね」と言うのが、最近名古屋を

訪れる人の大方の反応です。よほどアメニテ

名古屋耳珂努所長 尾関 利勝
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イの低い都市と思われてい九のでしょう。そ

れもこれもデザイン博を・ーつの契機として集

中的に整備した結果です。都市環境の整備は

本来時間をかけてじっくり進めて行くものと

老えていますが、時にはこのようなピークを

つくることも変化と効果を目に見えるものに

する意味で重要な役割があると感じました。

テザイン博は会場とそこでのイベント以外に

名古屋のまちの活性化、とりわけ都心におけ

る歩行者環境整備とライトアップによって都

市の夜の魅力づくりに大きな貢献をしました。

ところでデザイン愽にろくな協力もしなか

つたアノレパック名古屋ですが、市内のライト

アップの方剣づくり、会場周辺q巷と城)、都

心、名古屋駅、金山駅、市役所のライトアッ

プ・デザイン方剣づくりなど割珂H業1尭のアメ

ニティ向上作戦を多少お丁イ云いいたしまし九。

ホットな市民参加が多けれぱ、

祭りはもっと面白くなる

名古屋の市制百周年はデザイン博に尽きる

と言っても過言ではない状況でした。しかし、

・一方で百年と言う市制の節を市民がこぞって

素直に祝う機会が残念ながらほとんど無かっ

たのも実状です。とく単純に誕生日をお祝い

する位の軽い気持ちで市民が参加できる場面

があっナことしナこら、デザイン博への関心も、

人場者数も、もう・→回り多かっナこでしょうし、

批判的なマスコミ搾道も少なかったのではな

いかと思います。

MM21 横浜博

少なかったとは言うものの、デザイン博か

らみの市民参加は幾つかありまし九。デザイ

ン博をもりあげる「やろまい』(あわおどり

風のパフォーマンス)、商業団体による「金

しゃちロポット」パレード、市術1上劇司年を機

に名古屋城本丸御殿の復元をめざす「金しゃ

ち連」、博覧会港会場の地元の人々によるテ

ザイン博期閻に熊点をあてたイベント「宝島

共和国J などの市民運動がありましたが、残

念なから一部にかぎられ、市民全体に大きく

広がるには至りませんでし九。これからの地

方イペントには、そのべースに市民参加をも

つと重視すべきではないかと感じました。

これからの都市環境の

デザイン向上のために

ところで、デザインをテーマに都市をぢぇ

ると、これから社会的ストックとして都市環

境デザインをどぅ高めていくか、だれがそれ

にかかわるかと言うことが大きな課題になっ

てきたと感じています。名古屋の場合、行政

が都市景観に取組み始めて10年、ようやくそ

の成果がデザイン博を契機に見えてき九と言

うところでしょう。都市環境とりわけ公共空

間のデザイン水凖は全国的にグレードアップ

してきています。しかし使われる索材は随分

上等になってきましたが、トータルなテザイ

ンはまだちぐはぐで、時に目を糧いたくなる

ような状況もあります。都市環境デザインの

分野では、行政にも、コンサルタント・設計

よかとびあトロピカルなイメージの飲食街

1990年5阿1日
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デザイン博
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地元、築地地区「宝島共和国」

イベントのパレード風景

舮

事務所にも、教育機関にもデザイン・スペシ

ヤリストがあまりに少ないと言うことが問題

です。都市環境のデザインの現場では、土木

゛,'jw

愁

)亀..i

などの様々な立場の人が、時々・処所・思い

思いに参加している状況が実状です。結論と

してべースは教育になると恩います。都市の

システムを〒ξ景として、糸急合的に割列i環境づ

くりを理解し、現場の技術や管理にも精通し

た捌蛸j環境デサ'インのスペシャリストを育て

るのに、本気で官産学が老えなけれぱならな

い時に来ていると思います。

デザイン博後に名古屋市や愛知県、地元財

界でデザイン・センターをつくる動きが高ま

つてきてぃます。市制百周年事業が時代にの

こすものとして、デザイン博を開催した名古

屋が都市環境のデザイン向上にむけて、先進

的な役割を果たしていくこと、そのナこめのム

ーブメントを起こしていくことが期待されま

(おぜきとしかつ)す。

穿

武

'

季

はじめに

京都では2巡目初回を飾った「京都国体」

力玲3年成功裡.に終了し、その興奮もさめやら

ぬ平成3年5月には全国植樹祭が行われます。

毎年各府県持廻りで開催されるこの2つの大

会には両陛、トが御臨席になり、全国から多数

の関係者が参集する極めて大規模な大会です。

そこで全国植樹祭の今日までの経過と「緑で

うめたい地球の未来」をテーマにして行わ

れる第42回全国植樹祭について概要をのべる

こととします。

全国植樹祭

戦争により荒廃し九森林の復興のため愛林

行事を行うこととなり、昭和22年現在の林業

試験場浅川実験林で東宮殿下をお迎えして記

念植樹が行われました。ついで23・24年に

は東京都・神奈川県で両陛下の御臨席のもと

記念植樹があり、これを機に国士緑イ鯉動の

中心的行事として25年(社)国士緑化推進委

員会と山梨県が共催で「第1回植樹行事及び

国土緑化大会_1が発足、4畔からは「全国植

建築・造園

変わる「全国植樹祭_」

樹祭_1 と名称を変促して今日に至りまし九。

この大会は第1回からテーマを設定していま

すので、テーマがどう変化したのかを見るこ

とにします。

1回 25年山梨県荒廃地造林第

第5回 30年兵庫県せき惡林地改良

第10回 34年埼玉県林種転換

第矧回 39年長野県入会野林の造林推

進

第20回"年富山県低質広葉樹の高度

利用と拡大造林

第23回 47年新潟県県土保全と緑ゆた

かな環境づくり

第26回 50年滋賀県水ど尿の'、るさと

づくり

芽兇師152年和歌山県みんなで育てる緑

の郷土

第32回 56年奈良県文化の遺産を緑で

まもる都市づくり

第37回 61年大阪府都市の未来を緑に

託して

山田泰造
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第42回平成3年京都府緑でうめたい地

球の未来

昭和20~40年代前半は各府県とも荒廃地や

積雪寒冷地など地域の特性を課題として拡大

造林、林種転換など直接虫童増加につながる

問題をテーマとしていましたが、40年代後半

からは緑化、環境、都市との連関といったテ

ーマに変化し、都市住民の緑イヒ意識の高揚と

林業への理解を深める方向に向いまし六。こ

のことは63年に則尿と水の森林基金」制度を

設け、 200億円を基金として林業問題の調査

研究や森林の市民利用促進を目的とした財団

が設遣されたことか、この問の事情をよく物

つています。また植樹祭の規模は年々大き語

くなり、関係者の輸送、宿泊所、行事会場な

ど次第に懸案も多くなり、式典場所の選定に

ついても各府県とも苦労しているようです。

そして京都府で行われる植樹祭は始めて地球

規模での緑化というテーマを提げた大会とな

ります。

第42回全国植樹祭の概要

京棚俳}は第42回大会の愛称を「京都みどり

の祭典」としました(以下祭典と省略)。そ

の概要は次のとおりです。

仕)場所・・・・・・宇治市のⅡ1城総合遜動公園太陽か

斤に隣接した標品 100机前後の丘陵(国有林)

8.2ho。中央部の斗三坦地約3.51取を主要iψ1

の会場に、周辺に日本庭園や花木を配置して

います。

②祭典の内容,・・・,過去最大規模の62年佐賀県

大会と同規模の参加者15,000人により、恒例

に従い両陛下による京都府の木・花のお手・栖、

参加者代表による記念植樹、緑化功労者の表

彰等が行われますが、その過程で京都らしい

演出をいくつか加味するそうです。

B)祭典の特色、・・・・当日だけの祭典とせず、両

3年にわたり各「伊町村で思い,思いの行事を行

い、祭典当日は太陽が丘で府民3万人の参加

による耶隶の文化展」を頂点として各地で多

彩な行事を展開し、府民総参加の祭典とする

全国植樹祭会場イメージ図

1 9 9 0年5月1日

会場内日本庭園

謬

忽、、

、'4ンー穿'

ν,ニ.電一昂"蓬勢

ことを目標としているそうです。

「京都みどりの祭典_1を契機として

植樹祭本来の目的が深められることは勿論

ですが、そのほかにまず最初に会肋yPりにな

るのは会場の跡地はどうなるかということで

す。当然のことながら跡地利用は当初から十

分に検討されてきましたが、現在のところ祭

皿肺冬了後8.2hαの会場は太陽が丘(10om )

と連端する一体的な公園緑地として多くの人

々に利用、親しまれることになる予定です。

最近の都市周辺の異常な地価上昇の中で、10

血に近い緑地が創造されることは京都府民に

とってJr常に大きな贈物といえましょう。俄

に公共投資の増額、特に公園、道路、下水道

という市民生活に密若し九ものを重点として

圭野茄する施策が話題を呼んでいます。国民の

「豊かさの実感」を求める妾望に応える有効

にして確実な手段といえますが、また本祭典

を契機として全くタイミングよくその施策を先

取りすることの意義も大きいものがあります。

(やまだたいぞう)
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美方町(兵庫県)'、るさと運動の5年

ネットワークとしての'、るさと運動

ふるさと運動のスタート

最近よく美方町のことを思い出す。昭和59

年の冬だったろうか。その年は大変な大雪で

あった。正直いえば名前もよく知らないまち、

兵庫県北の美方町を初めて訪れた。

当時美方町は人口が3,200人ぐらいで、兵

庫県一人口の少ない町だっ九ように思う。主

な産業は農業と酒造りの出稼、少し前に開業

したスキー場による観光だった。役場で話を

おうかがいしたが、実はあまりよく全体がつ

かめなかった。私にとってもまちづくり(総

合計画)の仕事は始めてだったのである。

まちの問題ははっきりしていた、農業や出

稼ぎの人の高齢化が進んでい九し、また若い

人の定着も少なかった。そのため人口減少は

将来もつづくように吉えられた。しかし、こ

の問題は急に解決できるものでもなさそうに

,思えた。解決できそうに,思えなかったが、以

後美方の人ととにかくナこくさん話をした。 1

年半ぐらいの闇に延べ100人以上の人と合っ

て話をしたのではないだろうか。その経過で

感じたのは、意外と町外の人とのつき合いを

大切にしてきた経過がこの町にあるんだなあ

ということだっナこ。

初めて訪れて1年後美方町のつき合い拡大

運動('、るさと運到D がスタートした。当初、

「こんなことやってもうかるのかいな」、「誰

が世話するのや」といった声もあっ九。「別

にすぐもうけになりません」と正直に言っ九。

今考えると恐いもの知らずというか何という

か、絶対頑張るの一念だった。'、るさとニュ

ースもはじめ頃書かせてもらっていナこ。産物

についても、何か特産を入れたいということ

で、「肉のくんせい」に目をつけナこ。

丁度別件でやっていた仕事で、あるまちに

小規模にやっているくんせい屋を見つけた。

何故か毎日午前3時から仕事をするというの

で、その時問にいってインタビューしながら、

目を盗んで漬け汁に指をつつこんでなめてみ

ナこ。原価もきいてきた。今美方でそれは育ち

つつある。まるでスハ゜イやなあと思いながら

もおもしろかった。いい思い出である。

'、るさと運動は当初から産物商いとは老え

てなかった。とにかくいろん7'人とつき合い

を広げて、美方に関心をもってもらい、また

町にきてもらいたかった。初年度目約 300人

の会員が今、500人ぐらい化なっている。毎年

75%は同一の人なので非常に定着率もよく順

調である。開村式には120人ぐらいのバbゞくる。

ぢぇてみれば4人家族なら2,000人の'、るさ

と人口が'、え九ことになる。

まちの何が変わったか

よく'、るさと運動の効果についてきかれる。

「町に新しい産業ができましてねえ」とかい

う答を期待されているかもしれないが、もと

もとそのことを中心、に考えていたわけではな

い。それより私は次のことに感動している。

藤田 武彦

'、るさと会員の人からの便りが年点'、えている。

産品をつくらせてくれという町内の人からの声が

出てきている。

こんなみやげがあ0たとい「て、旅行先でみつけ

たものを役場にもってくる人が'、えた。

県内や他県でも出かけたとき、「私も会員なんで

t」という人に出合って話に花が咲く。

あまりj切待してなかったけど、春、夏にクラプ活

6
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動とかでやってくる人が'、えた。

産品の一部をお歳暮に使いたいという申じ込み

カ、ある。

役場で他市町に出かけることが'、えた。出ぶしよ

う解消のネタになる。(以前、本アルパックニュ

ースレターで紹介した、尼崎市の潮江地区に雪を

おくるなどもその 1つの場面である。)

以前からある子どもの自然教室も活発だが、加え

て、3年前から外国人を含む地域交流のっどいも

はじまった。
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処するノ＼材の育成、あるいは長寿社会にむけ

て、国では学校教育だけではなく生涯にわた

つて学習を促進する生涯学習が施策のテーマ

となってきています。そこで、ユニークな生

涯学習活動を展開している1例を紹介します。
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など、当初老えていた以上忙、つき合いは

'、くらみ、まちの話題が'、え九と思う。

今後どうするか

あれから5年経て、再び美方町のまちづく

りを考える機会に恵まれた。この問まちは変

わっていた。役場にも知らない若い人たちが

'、え、'、るさと運動も新しい段階をむかえて

If、イ,

形ヨ 1訂

」^.ー、J^

jjどいおじろミ最f
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いた。'、るさと運動は、会員が当初にくらべ

て増加し、それへの新しい体制づくりが必要

となりつつぁるし、またより親密な'、るさと

会員とのおつき合いも今後の課題である。ま

た、他の町から美力、町に交流施設づくりの話

もあり、'、るさと運動の第2期として、今後

の5年を考えていき九い。

思えぱ、 5年煎「美方定イ・モ人口 3,000 人、

'、るさと人口 3,000人で人口を倍増しょう。」

と役場の人と話し合っ九ことを思い出す。 5

年後本当にそうなるとは思わなかっナこ。今後

とも確かなつながりを築いていきたい。美方

は春、山菜もうまい、鮎も楽しめる、是非足

をお運び下さい。
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そこは、兵庫県の青垣町。過疎化に悩むこ

の町は、「心の過疎化」を克服することがま

ず大切と、心の若返りをするための生涯学習

活動を展開しはじめナこのが10年程前。国より

一足早い。その後、昭和62年には生涯学習推

進大綱を策定、6笄には大部省「生涯学習モ

デル市町村」の指定を受けるとともに、「牛

涯学習の町」を宣言するなど、ますます活発

に。そして、その独自の方式は「青垣方式」

とも呼ばれ、全国の先進地としてのi平f西を得

ています。

中でもユニークなのが、那年から始めたと

言われる「もみじの里マラソン大会」。今で

は全国の26都府県から毎年3千人のランナー

が集まります。ちなみに開催のために町が用

意する予算の約5倍のお金が地元に落ちると

いわれます。もうひとつは、 62年より開催さ

れている日本画展。日本画単独の全国公募展

は、全国でもここだけ。都会の美11゛官でも 1

万人の観賞者を集めるのに苦労している中で、

期間中に町外から約1万人の客を集めるまで

になっています。

この町のユニークさは、こうしたとりくみ

も生涯学習としてとりくんでいる点です。

「イベントは孤Ⅶ虫な学習をi舌女工づけてくれる。

そのために開発したのが『イベントメ ーー JI

カ'式』。肖遁町は、この力ltで地域おこしを

やっていくJ と足0.町務局長(青垣町公民館)

は、言い仞ります。上記のイベントをはじめ、

6月から12月の 180 Π闇に32のイベントを開

催し、住民はその中から自分の好みでイベン

トに参加するようにしています。

青垣町は、この蓄積をもとに、平成元年建

設省の「雄涯学習のむら」整備計画の指定を

受け、都会の人々と交流しあえる「生涯学習

のむら」づくりにとりくんでいます。

(いさかよしあき)

活気のまちかど博多編

「かもめ族の来るまち」

山辺

日曜日の朝10時、長崎方面からの特急電車

「かもめ」が博多駅に到着する。電車のドア

が開くと、中から大きなブランドもののバッ

クを肩に掛け六若い女性が、次々と降りて来

る。「かもめ族」の博多到着である。

昭和50年(1975 Xこ 100万都市の仲問とな

つた福岡市の人口はさらに増加し、昭和63年

(1988)には、 120万人を突破し、いまや福

岡都市圏の人口は200万人を超えようとして

いる。その結果、福岡の都心部では、イムズ、

ソラリア、イル,パラッッオ、 1M等、商業

機能を中心とした都市開発が続々とその姿を

現している。東京で流行ったものが、すぐに

福岡で流行る、あるいは殆ど同時に流行ると

いうような出の中になっている。

日曜日朝9.19博多着「かもめ号」
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博多でにぎゃかなところと言えば、中州は

不夜城とも1呼はれ、全国的にもその名は知ら

れているが、ここは、若い人が戻ってきつつ

あるとは言うものの、若い女性には荷が重い。

若い女性の集まるところに若者が集まるの法

則のとおり、「来見不孝通り」「天神西通り」

そして、新生「マリアストリート」である。

週末となれぱ、郊外から車に乗った若者が、

この通りに集まり、深夜から朝方になるまで

人通りの絶えることのないこのまちをうろつ

いている。

昼間は、長崎、熊本、北九州、遠くは鹿児

島からはるぱるやってきた若い女性たちが、

新しくオープンしナこ商店を覗き、買物をし、

雑誌に載っ九しゃれ九店で食事をして、満足

げに帰って行く。

咋年の博覧会「よかトピア」もまだ記憶に

新しく、その時の人の動きが、今だに続いて

いるような錯覚さえ起こしそうである。

そして、若者たちだけでなく、老いも若き

もをこのまちに引き寄せる魅力は、むしろ古

くからある愽多の魅力と言われる「屋台」で

はないか。

天神のビル街の中に、タ方4時頃から、屋

台があちこちの路地裏から引っ張り出されて

来る。早朝から夕方まで路地裏で休めていた

体を、まるで凖備体操をするように、渋滞す

る車を横目に大通りをユラユラと移動してい

く。夜の博多のまちのにぎわいの主役の登場

である。

韓国の屋体と述って、立ち喰いはほとんど

なく、寒いときには簡単な壁が付けられ、暖

かくなるとのれんだけという姿である。さす

がに雨のひどいときには出ていないこともあ

り、また日曜日は休みというところが多いが、

天神のオフィス街の通りで、ビルの中に人の

気配がなくなると屋台に人がいる。業務ビル

ばかりのまちで昼問のノU電りとうって変わっ

て、あちこちの屋台からは、にぎゃかな声が

年中響いてくる。

福岡のまちは、まちそのものに昼と夜の表

情があり、主役が交代する。まちのにぎわい

が深夜まで続く。アーバンリゾートという言

葉が本当にあるならば、このまちこそが、そ

の名に値するまちではないだろうか。これか

らもずっと、このにぎわいが続くことを願っ

てやまない。

1 9 9 0年5月1日

ネットワーク通信⑧

「方丈有理の会」

道家

鴨長明の住居は、「方丈記」にあるように

1丈(3メートル)四方の住居ですが、この

中で寝食、創造、眼想の三要素を全て成立さ

せた住居の基本型としても完全なものです。

今や世の中は、飽食・資源浪費・j慨求汚染

など生活秩序の枠組が消えそうになっていま

す。

(やまべ しんいち)

「方丈有理の会」は、京都に住み、京都を

愛する都市計画、建築設計、工業デザインな

どのテザイナーの集まりで、新しいデザイン

緑の中に立てかけた鏡の前に立つとー・・・・。
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_'"卓モザ

^

、'L
'4

「方丈」の住居を再現したもの

心^

ー.、

彫瓢

''

.マヨ,

J

藩谿

ノιヨ〕、ケ'

',1ヂ達亀"",梦二き'

、ι 'づ電

9

ー*ーーL1辻r-'

夢才

゛

●M

、、症釜

三会

釜

",丁'立+写4-^ー」討 YV一写}冉、、

゛'.^".出=胴呈^、才季当竃二妾^

永
.

y
'

多

則

、



1990年5月1日

運動にとりくんでいます。

その心、は、方丈の中から見いだされる「凝

縮」と「簡索」とけ始三」の視点から、暮ら

しに生きる道具、気候風士に合う住宅、人間

のための都市などの提案を行っていきたいと

老えています。

先日は、相国寺境内にて屋外美術展を開き

ました。緑深い松林と満開のサクラを借景に

7点の作品を展示しましたが、お寺の境内で

の展外展ということで関心を集めることがで

きましナこ。 (どうけしゅんたろう)

連絡先:朗GK京都内連絡事務局

075-2]1-227フ(富家・恩地)

総勢30名の規模となりました。事務所スペー

スも手狭まになり、年々高度化する業務二ー

ズへの対応という点からも串務所活動に支階

が生ずる事態となりました。こうしたことか

ら、事務所環境の改善と新たな社会的要請の

高まりに対応するため、事務所移転を決意致

しました。

新事務所は、大阪城公園に隣接し、大阪の

新しい者愉0として注目を浴びているOBPの

一角にあります。周囲は緑とオープンスペー

スが多く、アメニティは市内でもとくに高い

所です。また、新事務所として入る住友生命

OBPプラザビルには、いずみホールがあり、

文化的な環境も申し分ありません'仕事に疲

れ九時には、音楽を聞いたり、大阪城公園を

散歩し九りすることができ、業務環境が飛躍

的に向上するものと期待しています。

21世紀を迎えるこれからの]0年。・世界と日

本の経済社会はさらに大きく揺れ動き、地球

も都市も地域も劇的な変化をまぬがれません。

グローパ'ノレ化、情幸則ヒ、高度技術化、ソフト

化、高齢化、成熟化等といった社会的潮流も

顕著となり、プランニングコンサルタントや

シンクタンクに対する要詰もさらに高度化

多様化することが予測されます。また、新ら

たな課題の発見や貝体的な解決策の提案など

が強く求められることとなりましょう。

アノレパック大阪事務所としましては、多く

の顧客の皆様との信頼関係を大事にしつつ、

アノレパック全社との連携を強めながら、先端

情帳の受信・創造・発信に努めてまいり九い

とぢぇております。お近くにおいでの際には

是非お寄りください。またこれまでにもまし

て暖かいご支持とご支援を賜りますようよろ

しくお願い中し上げます。

(すぎはらごろう)

アルパックの大阪事務所は

変わります
大阪事務所長杉原五郎

アノレパックの大阪事務所は、このたび犬満

橋からOBP (大阪ビジネスパーク)に移転

することにしました。天満橋の事務所(天満

橋千代田ビル2号館)には、1978年8河から

1990郁4月まで約 12年お世話になりましナこ。

大阪事務所は、これまで大阪に根をおろす

ことを目標しつつ、近畿圏を中心にコンサル

タント活動を活発に展開してきましたが、本

年4月には、新入所員6名を迎え、 3つの計

画部、 1つの計画設計室に総務部門を加えて

新しい大阪事務所の位置

ー・・、(、、

ン。武f
新大阪事務所

住所〒540 大阪市中央区城見 1-4-70

住友生命OBPフヲザピル15階

TEL 06-942-5732 FAX 06-941-7478

じ電話、 FAXは以前と同様です)
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新刊旧刊書評紹介

編集:丹波総合開発促進協議会

協力:地域計画建築研究所

発行・:丹波の森協会

・ド甲一昔、その一i昔前のころ、京都伏見の

自宅を起終点として自転車で京都盆地を脱出

して近畿を自転車でまわっていました。

北はJR山陰オ薪泉沿いから若狭湾、西は旧

東海道沿いから伊勢湾、南は奈良盆地から紀

ノ川河口、東は老ノ坂越えの丹波篠山まで。

丹波篠山への道

道中披初の熱関、息も絶え絶えになった峠

がその名も「老」ノ坂峠、ここが丹波と山城

の国境、さらに西へ田園地帯を通って少し登

りを感じナこと思っていると、いつし力ゞFり坂

になり篠山の町へとはいってしまいました。

かつて、篠山まで福知山線の篠1_11口駅から分

岐して篠山線かきていたそうですが、今は道

路となってしまいその而影はありません。そ

こから、福知1上紗駕合いに南下し、だらだらし

た長い坂を登りきって宝塚方面へ出たのを党

えています。

丹波の魅どころ

そんな思い出のある丹波の地を今回改めて

見偵したり新しい発見をし九りして、感激し

たもののー{邪をあげると

・グノレメの里:マッタケ、ボタン鍋、栗、黒大豆

1丹 波

1 9 9 0年5月1日

の

・日本一低い中央分水界の里:もし、海面が

10om上がれば本州が丹波で二分される!

・向然 0 歴史・文化の里

森のホール、森の植物館、森のレストラン、

陶器の里等と呼ぶに'、さわしい諸施設

本書の構成

本書は、丹波の里(兵庫県丹波地域10町)

を対象地とした「行政委託報告腎、の、1とし

ては少ないと恕、われますが、「丹波の森宣言」

で始まるぽ佐腎き・ですます調_1、地域の小

学校校歌も載せた郷士読本的なものです。こ

くあり'、れた日本の'、るさとを思い起こしな

がら浸りナこい方、一読をおすすめします。

餅打章森のくに丹波

第2章森に牛きる丹波

第3章丹波の森の理念

第4・章森づくりのために

第5章森づくりのやくわり

第6章森づくりの展開

「ヂ]波の森」のりードイメージは、かの有

名な「ウィーンの森」。入手されたい方は、

限定版?ですのでアノレパック小阪まで御一報

(こさかまさひろ)ください。

森」

紹介小阪 昌裕

丹

-11-

波 の 森 言

丹
波
の
自
然
と
文
化
は
、
現
在
及
び
将
来
に
わ
た
る

住
民
共
有
の
財
産
で
あ
う
て
、
二
れ
を
維
持
発
展
さ
せ
る

こ
と
は
私
た
ち
に
課
せ
ら
れ
た
重
大
な
責
務
で
す
。

今
、
私
た
ち
は
こ
の
貴
務
を
強
く
自
覚
し
、
お
互
い
に

力
を
合
わ
せ
、
自
然
や
文
化
を
大
切
に
し
な
が
ら
、

宣

こ
れ
ら
を
生
か
し
た
「
丹
波
の
霖
」
づ
(
り
を

次
の
よ
う
に
進
め
る
二
と
を
宣
言
し
ま
す
。

●
◆
◆

丹
波
の
催
全
な
発
展
を
そ
こ
な
、
つ
よ
う
な

自
然
破
壊
は
行
わ
ず
、

森
を
大
切
に
守
り
育
て
ま
す
。

2
 
打
凌
の
自
然
呆
観
を
大
W
に
し
、

花
と
緑
の
美
し
い
地
域
づ
く
η
を
進
め
ま
す
。

3
丹
波
の
文
化
詮
及
び
歴
史
的
器
を

大
切
に
し
、
個
性
豊
か
な

地
城
文
化
を
育
一
上
三
9
。

4
 
判
波
の
素
朴
さ
と
人
怜
を
大
切
に
し
、

安
ら
ぎ
と
活
力
に
満
ち
た

地
城
づ
く
η
を
進
め
ま
す
。

^
、
^
^
タ
ト
9
月
]
n
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OBPかいわい記

藤田武彦

利、共の大阪事務所がOBPに移ります。

と承知かもしれませんが、開高健が「日本三

文オペラ」に書いている「アパッチ村」こそ

かつてのOBPの姿です。これまで戦後の風

景を多分に引きずって、「立ち飲み屋」と

1ラブホテル」のイメージのある京橋が変わ

ろうとしています。

OBPができて、京橋の飲み屋が少しはき

れいになってきたなあと思ってはいましたが、

とても若い人や家族があつまるような芬囲気

にはなってなかったように恩います。しかし

「花と緑の博覧会」に関連して京橋にも地、ド

鉄が入り、その駅周辺整備も進んできました

(コムズカーデン)。またO B P の「インタ

ーナショナノレマーケットプレース」のオーブ

ン、京阪竃鉄のモール再開発等相次いで、こ

れだけやれば客も街も変わるのかと笑感しま

し九。大阪にきて、仲闇で立ち飲み屋で飲ん

でいるとき、大阪の東の玄関として京橋のポ

テンシャルは感じてましたが、どぅも従来の

イメージにひきづられた意見が多かったよう

ま ちかど
です。今後もっと変りうる街だと思います。

たのしみにしています。

('、じたたけひこ)

OBPのメインストリート(左はインター

ナショナルマーケットプレース)
、、'、',、叫里r

雫龜、1

ぼ診一

契

ル青:

禦'

地下鉄京橋(コムズカーデン)

'气゛^、ー

1'拠箇拶、之璽1
ー・、塗'、.ヘ,、

本 社

京都事務所

大阪事務所

名古屋事務所

東京事務所

九州地域計画
究 所研

鵠アルパックィン
ターナショナル

゛ 4叉一ー,ヲひ多,ず゛、、

アルパツク愉地域計画・建築研究所

京橋の飲み屋街

司 600

泌ゞ
、=紗

廼" 5'10

ARCHITECTS, REGIONAL PLANNERS & ASSOCIATES KYOTO

原都市、ド京区四条通り品倉西人ル立死西町82
(大和銀行京都ヒル 8階)

西ι60

( 075 )
Φ75)

(06)
(06)

( 052 )
(052)

(03)
(03)

(092)
Φ92)

(06)
( 06)

大阪市中央区城、見 1 -4 -70
(住友生命OBP プラザビル巧階)

名古尾市中区丸の内 3 丁目 18番 30 ぢ
(ツ永ウチヒル2階)

東京都港区芝大門 2 ・・ 3 14

(一松ビル 1 号鮮し102)

み,1 岡 11]中央区天判1 1 丁目 15 番 1 号
(日之出ヒル 6階)

大阪市中央区石町 1 丁目 1 番 1号
(天満橋千代田ビル2号館9階)

僻翫屍住文訴
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